

Santander - 03.04.2016

## **La rotura de la presa de Palombera anega un camping con mil personas en su interior**

**Los servicios de emergencias ya trabajan en la zona aunque se desconoce por el momento el número de víctimas**

**El Gobierno de Cantabria ha activado el nivel 2 del INUNCANT y ha solicitado la activación de la UME**

El intenso temporal de lluvia que azota Cantabria, ha provocado la rotura de la presa de Palombera, que embalsa agua del Nansa, generando una riada que ha anegado el camping multiaventura 'Río Nansa', ocupado por escolares. Los servicios de emergencias ya trabajan en la zona, aunque se desconoce, por el momento, el número de víctimas afectadas por el incidente, producido a las 07:00 horas.

Ante esta preocupante situación, la previsión del empeoramiento de las condiciones meteorológicas, y los desbordamientos del Saja y el Besaya, que está provocado también la inundación de viviendas y locales, fundamentalmente el Torrelavega y sus alrededores, el Gobierno de Cantabria ha activado a las 07:00 horas de hoy el nivel 2 del Plan Especial de Protección Civil de la Comunidad Autónoma de Cantabria ante el Riesgo de Inundaciones (INUNCANT).

En este contexto, la activación del INUNCANT y su declaración en el nivel 2, aprobada por el consejero de Presidencia y Justicia, Rafael de la Sierra, supone una mayor coordinación y la movilización de un mayor número de medios para atender especialmente el accidente producido en el camping multiaventura 'Río Nansa', y minimizar las consecuencias del temporal en el resto de la Comunidad. Desde las 07:00 horas, momento de la activación del plan, todos los efectivos de emergencias trabajan bajo la dirección del Gobierno Cantabria para ofrecer una respuesta más rápida y eficaz.

A nivel operativo se ha constituido, en la sede del 112, el Centro de Coordinación Operativa (CECOP), en el que permanecen reunidos el consejero

de Presidencia; el director general de Protección Civil, Luis Sañudo; el gerente del Servicio de Emergencias de Cantabria, Fidel Cueto; técnicos de Protección Civil del Gobierno de Cantabria, y personal del 112, realizando un exhaustivo seguimiento de la situación y coordinando los medios intervinientes.

Se ha creado, además, un Puesto de Mando Avanzado (PMA) en las escuelas de Celis, que actúa como sede de coordinación y gestión del incidente de la presa de Palombera, y que servirá como enlace con el CECOP.

### **Activación de la UME**

Para atender las complejas situaciones generadas por el temporal de lluvia el Gobierno de Cantabria, al tiempo que se activaba el INUNCANT, ha solicitado al Ministerio del Interior el apoyo de la Unidad Militar de Emergencias (UME), para trabajar en el camping devastado por la rotura de la presa del Nansa, y las zonas afectadas por el desbordamiento de los ríos Saja y Besaya.

A lo largo de la tarde llegarán a Cantabria efectivos del Batallón V, con sede en el acuartelamiento del Ferral de Bernesga (León) para sumarse al operativo ya activo en la Comunidad.

### **Operativo desplazado a la presa de Palombera**

Estos efectivos del Estado se sumarán a los que ya están trabajando en el lugar: bomberos del 112 del parque de Valdáliga, sanitarios del Servicio Cántabro de Salud, efectivos de Cruz Roja, agentes de Medio Natural, Guardia Civil, y voluntarios de las agrupaciones de Protección Civil de Reocín, Los Corrales de Buelna y Polanco.

### **Situación actual**

Además de la preocupante situación registra en el valle del Nansa, en el noreste de Torrelavega se ha producido el desbordamiento del río Saja, que ha

inundado edificaciones de los barrios de Ganzo y Santa Bárbara. El mismo tipo de daños se está registrando en la zona residencial de San Esteban.

Se sigue con especial atención un corrimiento de tierra en la ladera sur del Hospital de Sierrallana, del que se tienen constancia que ha afectado las infraestructuras del centro Hospitalario.

Las fuertes precipitaciones han provocado además daños en el suministro eléctrico del valle del Besaya, en la red de distribución de agua y en el alcantarillado. Se está viendo afectada también, aunque mínimamente, la red de carreteras, especialmente, en la N-611 y la N-634, y las autovías A-67 y A-8, a su paso por Torrelavega.

### **Pronóstico**

Desde el Gobierno de Cantabria se anuncia una situación complicada para los próximos días por el efecto de las fuertes lluvias que está dejando el estacionamiento de un frente de bajas presiones que afecta, principalmente, a la zona norte peninsular, agravado en toda la cornisa cantábrica, con especial incidencia en Cantabria. Según los pronósticos de la Agencia Estatal de Meteorología (AEMET) esta situación se extenderá por lo menos hasta el jueves. Los picos de máxima peligrosidad coincidirán con las subidas de las mareas.

Se aconseja a la población extremar las precauciones en todas las zonas cercanas a los cauces de los ríos y que pongan en conocimiento del Centro de Gestión de Emergencias 112 cualquier situación de riesgo que se puedan encontrar.